

<p style="text-align: center;">COMPTE RENDU DE LA COMMISSION DEVELOPPEMENT SAISON 2024</p>

Responsable : Guillaume Vramant

Membre : Sébastien Thorré

Conseillère en Développement : Sandra Fontaine

Responsable Régional du Développement des Clubs et de la Pratique : Alain Gripon

Rôle de la commission développement :

La Commission Communication et Développement a pour rôle de promouvoir la pratique du tennis, du Padel, du Pickleball et du paratennis dans le département de l'Orne en venant en soutien des clubs, en communiquant auprès du grand public et en organisant des actions de communication.

Elle s'est fixé 5 objectifs sur le mandat :

- Mise en avant des dirigeants
- Mettre en valeur les labélisations
- Mécénat/Partenariat
- Site Internet/Réseaux sociaux
- Vie bénévole

Pour remplir ces objectifs, la Commission Communication et Développement a initié, accompagné ou soutenu les actions suivantes.

Licences

Au 31 août 2024, le nombre de licences est stable 3 307 par rapport au 31 août 2023 (3 338). Néanmoins, nous enregistrons une baisse de 11,62 % chez les jeunes (+11,70 % chez les adultes).

Cette année, ont été délivrées :

- > 135 licences Découvertes +4,65 %
- > 226 licences Scolaires -27,56 %
- > 115 licences Padel (contre 20 en 2023)

Réunions de secteur

11 mars 2024 à Alençon

13 mars 2024 à Flers

14 mars 2024 à L'Aigle

Ces réunions sont l'occasion de présenter et d'échanger autour des actions fédérales, régionales et départementales. Les élus et les permanents sont présents pour répondre aux interrogations des dirigeants de clubs ornaïens.

45 personnes ont participé (dirigeants, enseignants coordinateurs sportifs).

Lors de ces trois réunions les points suivants ont été abordés :

- **plan d'accompagnement des clubs ruraux**

- volet sportif

- * le centre d'entraînement
- * les actions de secteur
- * les réunions enseignants
- * l'optimisation de l'école de tennis

- volet développement

- * les outils digitaux
- * les subventions

Plébiscitées par les dirigeants de clubs, elles sont toujours un moment important de la saison, en témoignent les 23 clubs représentés (65,7 %).

Visites de club

Le Comité souhaite visiter un maximum de clubs tout au long de la saison pour leur apporter l'aide la plus adéquate. Ainsi, élus et permanents ont visité 82 % des clubs cette année, pour un total de 103 visites.

Les clubs de Sées, Mortagne au Perche et Condé sur Huisne ont eu la visite respective de Madame Marjorie Monnier, responsable Marketing des clubs à la FFT, afin d'échanger sur le fonctionnement des clubs.

Mon club demain (ligue)

Le projet Mon Club Demain a pour but d'aider les clubs dans la gestion au quotidien et la construction de leur projet, en utilisant des outils utiles et faciles à prendre en main.

Présentation en réunion aux clubs de Sées et Mortagne le 13 novembre à l'Aigle et au club d'Alençon le 19 avril.

Rencontre nouveaux dirigeants

Dans le cadre de l'accompagnement des nouveaux dirigeants de club, la conseillère en développement les a rencontrés, afin notamment de répondre à leurs interrogations et les informer sur les différentes subventions existantes et outils digitaux à leur disposition. Nouveaux présidents de club : Geoffroy PREEL à Alençon.

Développement du Padel

D'autres projets sont en cours dans le département (Mortagne et Le Mêle sur Sarthe).

Inauguration de deux pistes à Condé sur Huisne le 13 avril 2024.

Notre championnat départemental a eu lieu cette année au TC SEES le 04 mai 2024.

Dans le cadre de la cour au court et de la convention signée avec la direction départementale de l'éducation nationale, les élèves des 2 classes de cycle 3 (cm1/cm2) de l'école de Sablons sur Huisne ont eu la chance de participer à un projet sur la découverte du Padel pendant 13 séances.

Développement du Pickleball

Le comité a proposé un appel à projet pour le développement de la pratique.

9 clubs ont répondu à l'appel et ont ainsi chacun bénéficié d'un kit d'une valeur de 380 €.

Beach tennis

Le championnat de Normandie de Beach tennis a eu lieu le dimanche 16 juin à la Ferrière Aux Etangs.

Partenariat

Présentation de la nouvelle grille aux mécènes avec un taux de reconduction de 83 %, mais avec +26% de dons.

Toutes les conventions de partenariat ont été renouvelées.

Embellissement du club house (opération FFT)

Projet de 2 500 € minimum pour une aide plafonnée à 50 % du montant global des aménagements. Trois clubs ont déposé un dossier (Condé sur Huisne, Flers et Sées) pour un montant total de 12 794 € d'aide.

Dossier Projet Club (ligue)

Pour 2025, 19 clubs (18 en 2024) ont déposé des projets pour un montant de 14 300 € (11 400 € en 2024).

Le Pickleball était éligible cette année.

Dossier ANS (Agence Nationale du Sport)

Dans le cadre de l'ANS, les clubs de l'Orne ainsi que le Comité ont déposé des dossiers. Le Comité est venu en aide aux clubs qui souhaitaient déposer un dossier.

8 clubs (8 en 2023) ont déposé un dossier sur les thèmes du tennis féminin, du tennis scolaire, du tennis santé/adapté, du développement du Padel et du Pickleball pour un total de 20 128 € (18 500 € en 2023).

Le comité a obtenu une aide de 6 505 € (6 756 € en 2023).

ADOC

ADOC est toujours en évolution.

Pour rappel, vous pouvez faire appel à la hotline sur les horaires d'ouverture. Vous pouvez également prendre rendez-vous avec les techniciens de la hotline pour vous aider à configurer vos offres.

HelloAsso

Le nombre de clubs ayant souscrit à la formule de paiement en ligne avec HelloAsso est de 23/35 soit 2/3.

Fiche Google My Business

Nous invitons les clubs à prendre la main sur leur fiche Google My Business et ainsi profiter d'une visibilité forte de façon entièrement gratuite.

Opérations développement & licence offerte

Afin de soutenir les clubs, le comité a proposé la possibilité d'offrir 20 licences maximum par club pour les nouveaux licenciés multi-raquettes jeunes et les nouveaux licenciés Padel et licences découvertes jusqu'au 15 août 2024.

Seulement 13 clubs ont souhaité en bénéficier. Bilan décevant avec 6 clubs pour 36 licences délivrées et 377 € remboursés.

Le Comité a acheté 1 000 € de matériel de Pickleball pour prêter aux clubs. La convention avec Head nous a notamment permis de doter les enseignants professionnels du département d'un sweat et les enfants entraînés par le comité d'un sweat et d'un tee-shirt.

Le comité a également offert 29 cartons de balles dures Head aux clubs de 20 licences et plus au 31/05/2024.

Pour renforcer son identité visuelle, le comité s'est doté d'un stand et de 2 flammes Pickleball.

L'investissement total de ces opérations représente environ 10 000 €.

6^{ème} set Normand

Cinq clubs ornais ont été mis à l'honneur dans le journal web de la Ligue de Normandie :

- TC CONDE SUR HUISNE/TC SEES pour le développement du Padel (sept/oct).
- TC BAGNOLES DE L'ORNE pour le tournoi pré-qualificatif Les Petits As (nov/déc).
- TC SAINT GERMAIN DU CORBEIS pour les doubles mixtes challenge (Jan/mars).
- TC BAZOCHES SUR HOESNE sur le Pickleball (avril/juin).

L'opération balle jaune - RSE

Sur la Ligue, des containers de dimensions 1m20 par 1m et 78 cm de hauteur sont mis à disposition dans certains clubs pour déposer leurs balles usagées. Dans l'Orne, le TC Bagnoles et le TC Alençon en sont équipé.

Les clubs peuvent également remettre leurs balles à la Conseillère en Développement lors de ses visites ou lors des réunions de secteur.

Label club engagé

Le TC Flers a obtenu le label club engagé argent décerné par la FFT. Ce label atteste de l'engagement du club en faveur du développement durable.

Passeport du civisme

L'animation Passeport du civisme s'est déroulée à l'IME La Garenne de St Germain du Corbéis le 17 avril : découverte de différentes activités par les enfants (des IME et des écoles), dont le tennis en fauteuil et le Pickleball.

Jeux ornais UGSEL

Le 25 juin à Argentan ont eu lieu les Jeux ornais UGSEL en collaboration avec le TC Argentan. Le comité a prêté du matériel (kits Pickleball et tennis scolaire) et une élue était présente.

Sandra FONTAINE
Conseillère en développement

Guillaume VRAMANT
Responsable de la commission développement